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令和６年度座談会「町長と語ろうまちづくり」（清水地区） 

 

開 催 日 時 令和６年 11月 1日（金）午後７時 00分から午後８時 25分     

場 所 清水ふれあいセンター 

町民参加者 23人 

町 出 席 者 
町長、教育長、参事兼企画総務課長、財務課長、地域防災課長、農林課長、新東

名対策室長、事務局３人 

 

意 見 交 換 の 概 要 

 

 

<テーマ 特に定めない> 

 

 

 [所管課：地域防災課] 

災害が発生した際、被災地で最初に必要になるものはトイレだと感じている。自治会区域には下水

道が通っていないため、下水道に流すトイレが使用できない。そこで、凝固剤を使った水を使用しな

い備蓄用トイレの整備をお願いしたい。次に、備蓄食料やカセットボンベなどを自治会活動活性化応

援助成金などで、全世帯に配付していただきたい。 

地域防災課長： トイレについては連合区ごとに備蓄品を配備しており、その中に下水に被せるト

イレを配備させていただいている。しかし、能登半島地震の被災状況を見るとそれが役に立

たないのではないかと感じている。そこで、凝固剤を用いたトイレの購入を計画していると

ころである。食料等の備蓄に関しては、南海トラフ地震を想定し、町内に多くの避難者があ

った場合でも３日間は過ごせる備蓄品を町内の各倉庫に備蓄している。また、それぞれの自

治会が公民館などに一時避難する場合もあるが、そこに配備する備蓄食料については、令和

３年度から交付している自治会活動活性化応援助成金を活用して購入している自治会もあ

る。 

町長： 新東名高速道路の工事事業者が能登半島地震の支援に行った際に被災地には幹線道路がな

く道路の復旧に大変苦労したとの話を伺った。山北町はというと東名高速道路をはじめとす

る多くの幹線道路があるので、半月、遅くとも１か月あれば復旧するという見込みであると

のことだった。特に現在工事が進んでいる新東名高速道路に関しては、耐震性に非常に優れ

ている道路だと聞いている。また、県外の８つの自治体と災害時における相互応援協定を締

結しており、支援を受けられる体制ができていることから、今後完成予定のスマートインタ

ーチェンジを使うことにより清水地区はスムーズに支援が受けられるのではないかと考え

ている。しかし、災害直後の支援は難しいので、最低でも３日分の食料を各家庭で備蓄して

いただくようお願いしたい。 
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[所管課：地域防災課、都市整備課] 

１０月の祝日に自宅から清水橋へ出るのに渋滞のため約１時間かかった。国道 246号線は空いてい

たので、原因は清水橋の信号が短いためだと考えられる。また、清水橋の信号は見えづらくかつ予備

信号がないことも渋滞の原因になっていると思う。予備信号の設置と県道が渋滞している際に信号機

の青の時間を長くなるようなセンサーの設置をスマートインターチェンジができる前にお願いした

い。 

地域防災課長： 清水橋の信号の件については、自治会要望としてもいただいている案件であり、

警察などに要望しているが進展がない状況である。 

町長： 清水橋付近の渋滞については、スマートインターチェンジの建設が決まった際に国土交通

省から道幅が狭いという指摘があり、道路の拡幅には莫大な費用がかかるとも言われた。そ

のような状況ではあるが今後対策を講じなくてはならないと考えている。 

 

 

[所管課：地域防災課、都市整備課] 

清水橋付近の予備信号の設置については、自治会要望書を提出し回答があったがその中で、「予備

信号のための基準を満たしていない」との回答があった。基準はあるのは承知したが、信号が見えづ

らいというのは事実であるのでなんとかしてもらいたい。また、渋滞が続く場合にはセンサーが働き

青信号の時間が長くなるということも聞いたことがある。 

地域防災課長： 引き続き警察等に要望していく。清水橋の信号については、話があったとおりセ

ンサーが設置されているので、渋滞時には青信号の時間が調整されている。 

 

 

[所管課：商工観光課] 

前回、ヤマブキの植栽を提案したが難しいということだった。今は伐採されてしまったが、以

前道の駅にカンザクラがきれいに咲いていたのを見た。花は毎年咲くので、それを見にリピータ

ーが見込めるのでダムの周りに植えるのはどうか。 

副町長： 観光振興に花を活用することはいいアイデアだと思う。所管課に伝え検討していきたい。 

 

 

[所管課：上下水道課] 

谷ケ地区の水道について、大雨が降るとすぐ濁ってしまい飲料水として適さないと考えてい

る。過去には、お風呂に水を貯めると底が見えなくなるくらい濁ってしまったことがあった。ま

た、夏場には３０～４０度のお湯が出てくるので改善をお願いしたい。このような状況が続くの

であれば水道料金を見直してもらいたい。水道管が古すぎるのが理由の一つであると考えてい

る。 

副町長： 所管課に伝え、現地の確認等をさせていただきたい。 

町長： 町の水道の管理については、将来を見据えて考えていかなければならないと考えている。

将来的に安定的に水を供給できるように取り組んでいきたい。 
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[所管課：地域防災課] 

 この座談会にはじめて参加させていただいたが、地域の声を聞くことは非常に重要なことであ

ると思う。しかし、若い人の参加が少ないので、学校関係者やその生徒、企業にも声をかけてみ

たらどうか。まちづくりは、住んでいる人だけで行っている訳ではないと思うので、ぜひ検討し

てもらいたい。また、この座談会の模様を SNSで公開してはどうか。 

地域防災課長： 平日の夜間の開催としていたが、向原地区では連合自治会長からの提案もあり、

日曜日の昼間に開催した。結果としては、若い世代の参加はほとんどなかったが、今後も幅

広い世代の方に参加していただけるよう新たな取り組みを検討していきたい。 

 

 

                               [所管課：地域防災課] 

 自治会加入率が減少している中で、スマートフォンを活用した地域情報を取得できるアプリを

導入してはどうか、導入費用を自治会活動活性化応援助成金で補助するとか、そのアプリを活用

した防災訓練を実施するなど、地域の住みやすい環境づくりのための手段にもなると思うので検

討願いたい。 

地域防災課長：自治会加入率の減少、役員のなり手不足は全国でも共通の問題となっている。 

   町では、配付物の数を減らしたり、自治会に推薦を依頼する委員の定数を減らしたりするな

どの取り組みを行っている。アプリの導入については、まだ検討していないが、他町でアプ

リを導入し、自治会長にタブレットを配付したところほとんど活用していないという事例も

伺っている。そういったことも踏まえて、導入を検討していきたい。 

町長： アプリの導入については、紙ベースのものをなくしていく動きが国でもある。将来的には

紙ベースのものはなくなるのでないか。町営のみずかみテラスやサンライズやまきたなどの

若い世代が中心の住宅ではスマートフォンで住民同士のやり取りをしている。しかし、町全

体としては、高齢者などスマートフォンやアプリを使えない方もいるので時間がかかるだろ

うと考えている。 

 

 

[所管課：企画総務課、都市整備課] 

 南足柄市には金太郎ラインができたが、三保地区から山梨方面に抜ける道路の建設を検討願い

たい。財政的な問題もあると思うが県などに要望してもらってぜひお願いしたい 

町長： 県の都市計画の審議員をやったことがあるが、道路の整備には長い時間がかかる。災害が

発生した場合には、既存の道路を復旧する必要が出てくるため、どんどん先送りになる。無

理という訳ではないが、すぐにという訳にはいかない状況である。 

 

 

[所管課：企画総務課] 

 10月の衆議院総選挙で、投票立会人にはじめて従事したが、19時から 20時までの間ほとんど

投票に来なかった。期日前投票もできる状況で、投票日に 20 時まで投票所を開ける必要はない

のではないか。職員の負担も減ると思うのでぜひ検討してもらいたい。 
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町長： 関東町村会でも投票時間の短縮の話があったので、今後検討されていくことになると思う。 

   私自身も積極的に進めていきたいと考えている。 

 

 

[所管課：企画総務課、商工観光課] 

 12月から道の駅を改装すると聞いた。場所は変わらないと聞いた。清水あり方研究会でも駐車

場が狭いなどの理由から場所の移転を提案したが反映されていない。町の考えを伺いたい。 

町長： スマートインターチェンジの完成後は、交通量が増え現在の駐車スペースではとても足り

ない見込みであることから、オアシス公園やその他の場所を駐車場として確保する必要があ

ると考えている。現状の道の駅を移転はできないが、道の駅など新たな施設をつくるなど検

討していきたい。 

 

 

[所管課：地域防災課] 

 最近、強盗事件などが多発しており、この地域でもいつ起こってもおかしくない。警察と連携

して防犯対策を町で考えていただきたい。 

 町公用車にカメラをつけて、町内を走行したり、教育委員会とも連携をとったりといったこと

も対策になるのではないか。 

副町長： 所管課で対応していきたい。何かいいアイデアがあれば情報提供願いたい。 

町長： 防犯対策として防犯カメラの設置などを進めていきたい。個人としても自宅の施錠をしっ

かりしていただくなどの対策をお願いしたい。 

 


